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Policías se gradúan en curso de especialización 

COAN 

 Tráiler causa 

accidente en Km 

13.5 carretera al 

Atlántico 

 
En horas de la tarde, de este sábado 17 

de junio, los Bomberos Municipales 

alertaron a los guatemaltecos de un fatal 

accidente de tránsito registrado en el 

Km. 13.5 carretera Al Atlántico.  

Un camión del transporte pesado 

colisionó a varios vehículos, uno de ellos 

cayó al fondo del barranco de donde se 

rescató a varias personas; una de ellas 

fue trasladada por al hospital de 

accidente del Seguro Social 7/19.  

 

Los Bomberos Voluntarios que también 

acudieron al llamado, informaron que el 

tráiler iba cargado con materiales de 

construcción y provocó la colisión contra 

tres vehículos y dos motocicletas.  

Tres mujeres y un hombre fueron 

trasladados  al hospital General San 

Juan de Dios. Uno de los vehículos cayó 

al barranco. 

El lamentable incidente provocó el cierre 

de la ruta, lo cual causó fuerte 

congestionamiento vehicular. 

El escenario del Campo de Maniobras de 

la Academia de la Policía Nacional Civil 

(PNC), zona 6 capitalina, fue el lugar para 

congratular a los policías graduandos de la 

Vigésima Cuarta Promoción del Comando 

Operativo Antinarcóticos (COAN) y de la 

Tercera Promoción de Docencia Policial. 

La actividad fue presidida por el Ministro de 

Gobernación junto con el Primer 

Viceministro de Seguridad, la Quinta 

Viceministra de Antinarcóticos y altos 

mandos de la institución policial. También 

asistieron representantes de la comunidad 

internacional e invitados especiales. 

El Titular de la Cartera del Interior 

manifestó: "Es satisfactorio que hoy un 

nuevo grupo de guatemaltecos con 

uniforme culmine su formación del curso 

de especialización en COAN. Esto permite 

continuar fortaleciendo la lucha contra el 

narcotráfico en la región". 

Por su parte el Director General de la PNC 

indicó que, estos procesos de 

profesionalización del personal contribuye 

a los avances de la Estrategia de 

Transformación Policial. "Este proyecto 

está generando impactos positivos dentro 

de la institución y tiene como finalidad 

brindar un servicio de calidad a la 

población guatemalteca, seguimos 

fortaleciendo los procesos educativos con 

estas acciones que van enfocadas a la 

lucha contra el narcotráfico" añadió 

Formación 

Durante el proceso de formación en el 

curso de especialización de COAN, los 

112 agentes de la Subdirección General 

de Análisis de Información Antinarcótica 

(SGAIA) de la PNC, fortalecieron sus 

capacidades y destrezas sobre tiro real y 

sin municiones, doctrina policial, defensa 

personal, análisis de sustancias ilícitas; 

medicina táctica, oratoria forense, 

técnicas de navegación terrestre y 

normativa contra la narcoactividad. 

Este curso tuvo una duración de 90 días y 

fue impartido por instructores de la 

Escuela Centroamericana de 

Entrenamiento Canino (ECEC), ubicada 

en Barberena, Santa Rosa, con el apoyo 

de la Sección de Asuntos Antinarcóticas y 

Aplicación de la Ley (INL, por sus siglas 

en inglés) de la Embajada de Estados 

Unidos de América. 

Mientras que los 41 nuevos docentes 

policiales reforzaron sus conocimientos y 

capacidades para desempeñar con 

eficiencia yeficacia durante el proceso de 

ejecución de los planes como programas 

de estudios de los centros de la 

Subdirección General de Estudios y 

Doctrina (SGED) de la institución 

encargada del órden público. 

 

 

 

  

17 de junio 

Celebrando a papá 

Pueden adquirir sus entradas a través 
de todoticket.com  

 Localidades Lounge:        Q75 

Barra:           Q75 
La Bóveda   Q100 
ZEN             Q125 
MISTIC        Q130 
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Con el propósito de compartir cómo 

funcionará el proceso del software que 

adquirió la Junta Electoral Departamental de 

Guatemala (JEDG), se invitó a los medios 

de comunicación.  

 

La organizción indicó que: “el artículo 177 

inciso c de la Ley Electoral y de Partidos 

Políticos indica que “es atribución de la 

Junta Electoral Departamental declarar el 

resultado y validez de las  elecciones 

municipales realizadas en el departamento” 

 

Esto quiere decir que la JEDG es 

responsable de certificar los resultados, 

para lo cual es encargada de la  recepción, 

tabulación, traslado y validación de los votos 

emitidos en cada uno de  los 343 centros de 

votación ubicados en los 16 municipios que 

se encuentran bajo  su demarcación 

territorial.  

 

Para cumplir con este mandato legal, la 

JEDG ha previsto contar con una solución  

integral que permitirá registrar y verificar los 

datos consignados en las actas 4. 

 

Por el volumen de las mismas, es clave 

poder contar con dicha herramienta a fin de  

garantizar la transparencia en el proceso 

electoral. El sistema permite registrar los 

datos de las actas 4, totalizar los resultados 

de 16  municipios y registrar los votos de los 

ciudadanos. 

 

La JEDG afirma que no es la primera Junta 

Electoral en tener una herramienta que 

permita resguardar, tabular y reportar la 

voluntad popular de los guatemaltecos de 

forma  digital. En realidad, tanto en el 

proceso electoral del año 2015 como en el 

del 2019  existen casos de Juntas 

Electorales que emplearon herramientas 

tecnológicas. 

El artículo 108 del Reglamento de la Ley 

Electoral y de Partidos Políticos se refiere al 

escrutinio o conteo de votos, el cual 

únicamente puede ser realizado por la Junta 

Receptora de Votos (JRV) de acuerdo con 

el artículo 101 del Reglamento de la Ley 

Electoral y de Partidos Políticos. 

La Junta Electoral del Departamento de 

Guatemala (JEDG) realizará la totalización 

de los resultados o de los escrutinios de las 

JRV, utilizando las actas 4 que le son 

otorgadas por las Juntas Electorales 

Municipales (JEM).  

 

Por la anterior premisa la JEDG, asegura 

que “no hay impedimento legal para que la 

JEDG utilice una solución integral que 

permitirá resguardar, tabular y reportar la 

voluntad popular de los guatemaltecos de 

forma digital, contando con una plataforma 

que fortalecerá los mecanismos de 

seguridad y verificación de los resultados”. 

 

 La solución integral para proteger el voto 

ciudadano propuesta por la JEDG no es un 

sistema de transmisión paralelo al del 

Tribunal Supremo Electoral (TSE). De 

hecho, ambos cumplen con funcionalidades 

distintas, al ser el de la JEDG una 

herramienta que permitirá registrar y 

verificar los datos consignados en las actas 

4, por el volumen de éstas. 

 

Polémica:  

 

Durante las reuniones semanales que 

sostiene el Pleno de Magistrados del 

Tribunal Supremo Electoral (TSE), con 

secretarios generales de partidos 

políticos; los representantes de las 

agrupaciones manifestaron su rechazo a 

la compra del software por considerar 

que era paralelo al sistema de 

Transmisión de Resultados Electorales 

Preliminares (TREP).  

 

 
 

Un medio de comunicación publicó 

detalles de la compra del sistema habría 

sido otorgado a la empresa SEGA, 

Sociedad Anónima, que tendrá a su 

cargo el servicio de “grabación, 

totalización, validación y cómputo de 

resultados desde los centros de 

votación”. 

 

El costo del software sería de Q5 

millones 460 mil, y para la Junta 

Electoral del Distrito Central será por Q2 

millones 161 mil 042.35.    
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Presidenciable Zury Ríos promueve el 

rescate de la red hospitalaria nacional  
Durante su gira de cierre de campaña electoral, en varios 

departamentos del país,  la presidenciable de la coalición VALOR – 

Unionista Zury Rios, aseguró que uno de los proyectos en salud que 

llevará cabo de forma inmediata al llegar a la presidencia, si los 

guatemaltecos asi lo deciden, son los "medibuses", los cuales llegarán 

a las aldeas y lugares más lejanos para proveer servicios de salud a los 

más necesitados. 

 

"Mientras realizamos el rescate de la red hospitalaria de todo el país, 

ejecutaremos de manera inmediata el proyecto "medibuses, que 

consiste en un bus que llevará un médico, una comadrona, medicina y 

peesonal de enfermería para atender las necesidades de salud  de las 

comunidades más lejanas. De esta forma  nos acercaremos a los 

lugares más recónditos para evitar que estos guatemaltecos viajen 

grandes distancias en búsqueda de un servicio de primer orden", indicó 

la presidenciable ante miles de simpatizantes y afiliados en Panajachel, 

municipio del departamento de Sololá. 

 

Zury RÍos inició varios cierres de campaña en todo el país en la víspera de las elecciones 

generales  que se llevarán a cabo el próximo 25 de junio. 

 

El día de ayer visitó San Francisco, Melchor de Mencos y Dolores en el departamento de 

Petén. 

 

Este sábado, Zury Ríos  inició sus eventos de cierre departamentales en Panajachel, Sololá, 

luego asistió a San Miguel Dueñas, del departamento de Sacatepéquez, y luego asistió a 

Santa Cruz Balanyá, departamento de Chimaltenango. 

 

Mañana domingo visitará Retalhuleu, cabecera, Asunción Mita, Jutiapa, y Santa Rosa de Lima, Santa Rosa. 

Finalmente, a las 16:30 de mañana domingo se llevará a cabo el gran cierre de campaña de los municipios del departamento de 

Guatemala en el Parque Central de Santa Catarina Pinula. 
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Presidenciable Sandra 

Torres propone “Mi 

Familia Progresa” en 

Ixcán, Quiché 

  
La candidata presidencial de la Unidad Nacional de la 

Esperanza (UNE), Sandra Torres, inició hoy su gira de 

trabajo en Ixcán, Quiché, donde pidió a los vecinos votar 

UNE en las 5 papeletas, para que la ayuda social vuelva 

y llegue a más familias, y el orden y la transformación 

sean una realidad en la comunidad. 

“Después del Gobierno de la UNE, los gobiernos que 

vinieron los dejaron en el olvido; por eso he venido para 

prometerles que les devolveré la ayuda social y les 

cumpliré como siempre les he cumplido”, dijo la 

candidata. 

La presidenciable prometió llevar el programa Mi Familia 

Progresa, de Q700, a 20,000 mujeres, entregar 

materiales para un techo mínimo, la Bolsa Solidaria, 

aporte de Q700 para los adultos mayores, presupuestar a 

todos los maestros e invertir en infraestructura vial, 

hospitalaria y educativa, para que la comunicación, la 

salud y la educación mejoren en Ixcán. 

También aseguró que trabajará 

por un país seguro con corazón 

solidario para que los 

agricultores que cultivan 

cardamomo obtengan un mejor 

precio por su cosecha y 

promoverá el abaratamiento de 

la gasolina, la eliminación del 

IVA en 10 productos de la 

canasta básica y quitará la 

tarifa del alumbrado público del 

recibo de los vecinos.  

Torres visitó también Uspantán, Quiché.   Además 

Aguacatán, Huehuetenango y posteriormente, Santa 

Catarina Pinula.  

110 MIPYMES reciben el 

distintivo Sello Blanco 

El presidente Alejandro Giammattei, en compañía del ministro Rosales, 

participó en la entrega de 110 nuevos distintivos SELLO BLANCO de 

Combate a la Pobreza.  Estos distintivos se suman a los 100 entregados 

en 2022. 

Según indicó el mandatario, el 50% de las MIPYME que han recibido el 

distintivo son lideradas por mujeres y en la actualidad participan en la 

feria que se desarrolla en el Parque de la Industria, para  promover sus 

productos.  Uno de los objetivos de los empresarios que participan en 

la feria es prepararse para iniciar la exportación de sus productos.  

Entre 2022 y lo que transcurre de este año, las MIPYMES SELLO 

BLANCO han representado a Guatemala en eventos internacionales, 

como el Simposio de Oportunidades Comerciales para Centroamérica 

en Taiwán, también en el emblemático Food Taipei, donde los 

empresarios tuvieron la ocasión de presentar su oferta de alimentos y 

bebidas de alta calidad. Dicha participación ayudó a fortalecer la 

presencia de Guatemala en el mercado internacional de productos 

alimenticios. 

 

Otros eventos internacionales con presencia de productos SELLO 

BLANCO han sido el Congreso de El Caribe, Fiesta DC en Washington, 

Feria en Toluca, México; el MET en Miami; la International Convention 

SME, en Nueva Delhi, India; el National Restaurant Association en 

Chicago y las diferentes exposiciones permanentes en varios 

consulados guatemaltecos. 

Más recientemente, el gobierno de Guatemala, con el apoyo del sector 

privado, inauguró en Taiwán un espacio de exhibición y venta de 

productos guatemaltecos, dentro de una famosa cadena de coffee 

shops local, en donde el distintivo SELLO BLANCO se hizo notar. 
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   La transformación de 

clase mundial de 

Scentia 

 

 

Scentia está en un período de transformación durante el 

que la empresa ha realizado importantes inversiones en 

infraestructura, logística y tecnología.  

 

El objetivo es continuar brindando una experiencia 

satisfactoria a clientes y empresarias y convertirse en una 

marca de clase mundial.  

 

Scentia, como parte de la corporación Lancasco, cuenta 

con más de 95 años en el mercado centroamericano. 

Desde sus inicios, la empresa se ha enfocado en transformar positivamente la vida de miles de mujeres en la región, permitiéndoles 

alcanzar sus sueños y contribuir al desarrollo de sus familias. Además, la empresa se ha posicionado como pionera gracias a la 

innovación y calidad de cada uno de sus productos.  

 

Gracias a la preferencia de todos sus clientes, 

Scentia ha experimentado un importante 

crecimiento acelerado en los últimos 5 años, 

derivado de la búsqueda constante de mejora 

continua. Según estudios independientes, 

Scentia es líder en el segmento de fragancias. 

Estos resultados reafirman el compromiso de la 

empresa hacia la construcción de una marca 

vanguardista, pensando siempre en las 

necesidades de sus clientes y empresarias.  

 

Una marca de clase mundial 

 

Como parte de esta estrategia de expansión, 

Scentia está realizando importantes inversiones 

en infraestructura, logística y tecnología, esto con el propósito de evolucionar hacia una marca de clase mundial.  

 

Bajo este compromiso, la empresa está actualmente trabajando arduamente para agilizar la transformación que atraviesa con el 

objetivo de ofrecer a cada una de las personas que confían en la marca una experiencia satisfactoria.  

 

“Queremos agradecer a cada empresaria y cada cliente por acompañarnos en este momento de transición. Como empresa estamos 

trabajando para que todos puedan disfrutar de la experiencia satisfactoria que estamos preparando especialmente para ustedes”, 

comentó Erick Rossell, gerente de ventas de la marca regional.  

 

Para más información se pueden consultar las redes sociales de Scentia Centroamérica.  

 

www.scentiacentroamerica.com  

FB: Scentiacentroamerica 
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Educadores 

ambientales 

contribuyen a 

creación de política 

 
El papel que juegan los educadores 

ambientales del Ministerio de Ambiente y 

Recursos Naturales (MARN) es 

primordial para las acciones de 

protección ambiental que se ejecutan en 

todo el país, por ello, se trabaja en el 

fortalecimiento de los conocimientos y 

capacidades. 

Se efectuó el Taller de Formación 

Metodológico, el cual fue dirigido al 

personal de las delegaciones 

departamentales del MARN. La actividad 

tuvo como tema principal la evaluación de 

los primeros cinco años del Plan de 

Implementación de la Política Nacional de 

Educación Ambiental de Guatemala, 

normativa vigente por el Acuerdo 

Ministerial No. 405-2018. 

Miguel Esteban Piedrasanta, Viceministro 

de Ambiente, dijo que esta acción forma 

parte del eje de Fortalecimiento 

Institucional de la Estrategia Ministerial 

del MARN. 

“Se fortalece nuestro mayor capital, que 

es el humano. Con esto se convierten en 

agentes de cambio para la socialización 

de la información con los actores 

identificados para la implementación en la 

Política Nacional de Educación Ambiental 

de Guatemala. Este taller es importante 

porque permite que los colaboradores 

alcancen de mejor manera los objetivos”, 

concluyó Piedrasanta. 

El taller aportó insumos para elaborar el 

siguiente Plan de Implementación 2024-

2028 de la referida política. Este tipo de 

talleres serán impulsados para validar la 

nueva propuesta que dicta la 

implementación de este plan para la 

politca, informó Ingrid Antón, de la 

Dirección de Formación y Participación 

Social del MARN. 

“Actualizarnos en estos temas es 
importante para nosotros, porque la 
Política Nacional de Educación Ambiental 
es una herramienta básica que sirve de 
guía para el trabajo que hacemos con la 
población”, aseguró Mayra Cabrera, 
educadora de Suchitepéquez. 

 

El presidenciable de CABAL, Edmond 

Mulet visitó  los municipios de Santa Ana 

Huista y San Sebastián en el 

departamento de Huehuetenango, 

pasando por San Juan Ostuncalco, 

Quetzaltenango en donde el 

presidenciable Mulet dijo que las viejas 

políticas y sus socios están 

desesperados por ganar y es por eso que  

siguen desinformando, difamando y 

llamando al voto nulo para así 

asegurarse más oportunidades de ganar.  

 

Edmond Mulet le dijo a guatemaltecos 

que se acercaron a verlo, que el voto es 

el arma secreta que tenemos para sacar 

a los malos políticos de las instituciones 

del Estado, por lo que llamó a que todos 

seamos parte de la  fiesta cívica del 25 de 

junio.  

 

Para terminar su gira este sábado 17 de 

junio, visitó los municipios de Tiquisate,  

y Santa Lucía Cotzumalguapa en 

Escuintla, 

donde 

nuevamente 

miles de  

vecinos se 

acercaron a 

recibirlo y 

conocer su 

Plan de 

Gobierno, el 

cual está  

enfocado en 

regresar el 

Estado a los 

guatemaltecos por medio de “un gobierno  

que sea construido para todos; que sea 

incluyente y capaz de atender las 

necesidades de cualquier ciudadano”, 

detalló Mulet. 

 

 

 

 

El reconocido cantante Ismael 

Rodríguez "Pipo", ex vocalista de los 

Ángeles Azules, amenizó otro de los 

cierres de campaña en el Parque Central 

de la zona 1 capitalina.  

 

 
Los candidatos a los diferentes listados, 

durante su actividad electoral, afirmaron 

que desde el Congreso, apoyarán a 

Edmond Mulet, en impulsar la 

renovación y modernización de los 

sistemas de educación, salud, así como  

ayudarán a impulsar el programa de 

Jubilación Universal y la construcción de  

una cárcel para reos de máxima 

peligrosidad, además de generar las 

leyes para  que la políticas de medicinas 

gratis, abonos para agricultores a bajos 

costos,  tablets para estudiantes, entre 

otros programas lleguen a todos los  

guatemaltecos.  

 

Además, recordaron que los 

guatemaltecos están a una semana de 

cambiar la  historia y el rumbo del país y 

para eso se tendrá que arrebatar de las 

manos las instituciones políticas de los 

personajes de siempre, lucha que está 

dispuesta a  ser ejecutada por los 

candidatos cabales. 
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El aguacate 

guatemalteco 

conquista al 

mundo con su 

delicioso sabor 
En el 2022, las exportaciones globales de aguacate ascendieron a US$7 mil 360 millones. De dichos datos globales, US$3 mil 380 

millones fueron las importaciones realizadas por Estados Unidos, siendo este país el principal importador de aguacate a nivel mundial. 

Por eso, Guatemala trabaja en el proceso de admisibilidad para exportar aguacate al país norteamericano y a otros que representan 

oportunidades de crecimiento económico y de empleo.  Este fue uno de los temas relevantes abordados en el III Congreso Nacional 

de Aguacate realizado, por el Comité de Aguacate de AGEXPORT. 

Guatemala aspira a estar en el top de los principales países exportadores de aguacate a nivel mundial, y desde hace unos años viene 

intensamente preparándose con innovación, nuevos mercados, continuidad en la gestión de admisibilidades, cumplimiento de normas 

y regulaciones, así como certificaciones internacionales. Los resultados: Un crecimiento del 18% en sus exportaciones, con relación 

al valor exportado en 2021, sumando un valor de US$ 11,902,554 y la satisfacción de mercados como Países Bajos $3,025,316; 

Reino Unido, $2,929,579; Costa Rica, $2,864,591; Honduras, $1,800,114 y El Salvador, $814,354. 

“Estamos en un proceso de admisibilidad de varios mercados para continuar con el crecimiento de esta industria y crecer la 

generación de empleo que actualmente suman alrededor de 13 mil directos. En este momento, esperamos la respuesta de Estados 

Unidos para poder iniciar las exportaciones a ese país. La unión de esfuerzos con las autoridades del MAGA, productores y otras 

entidades ha permitido avanzar en los procesos requeridos por USDA APHIS de Estados Unidos y en esta edición del Congreso 

Nacional, conoceremos los avances de este. Este nuevo mercado para el aguacate sería una gran oportunidad para que el país 

genere empleo y desarrollo en muchas regiones del país, considerando las condiciones climáticas que tenemos y que el aguacate es 

la cuarta fruta que más se consume en Estados Unidos”, explicó Marco Quilo, Presidente del Comité Organizador del III Congreso 

Nacional de Aguacate. 

Es por ello, que el Comité de Aguacate de AGEXPORT realiza la 

tercera edición del Congreso Nacional de Aguacate con la presencia 

de más de 300 a productores, exportadores, técnicos de fincas, 

profesionales en el área agrícola y comercializadores locales, 

además de algunos participantes provenientes de Centroamérica, 

todos con el objetivo de fortalecer sus conocimientos en temas 

como la producción de aguacate de calidad de exportación, 

oportunidades de mercado o crear una base de contactos con 

profesionales dedicados a la comercialización de aguacate. 

Nosotros consideramos que, si las exportaciones y proyecciones 

planteadas continúan de la misma forma, entre finales del 2023 y 

principios del 2024, el crecimiento (en valor) de exportaciones de 

aguacate guatemalteco a sus diferentes mercados podrían 

aumentar US$1 millón 800 mil más con relación a la temporada en 

la temporada anterior (2021-2022), es decir, un aumento del 

15.12%. Indicó Marco Quilo. 

“El aguacate tiene tantos beneficios que, muchas empresas a nivel mundial han innovado nuevos productos de esta fruta. Existen 

helados veganos de aguacate con limón, humus con piezas de aguacate, jabón corporal con aceite de aguacate, mayonesa vegana 

de aguacate, aguacate light, entre otros. Estas innovaciones y la búsqueda de nuevos mercados impulsan a Guatemala para 

convertirse en uno de los principales proveedores de aguacate en el mercado mundial, y para ello tenemos que estar preparados con 

buenas prácticas, mejoras e innovación en la producción, tecnificación y sobre todo estar unidos productores, exportadores, 

comercializadores y toda la cadena de valor para aprovechar estas oportunidades”, señaló Gloria Elena Polanco, Presidente del 

Comité de Aguacate de AGEXPORT. 

Con la aprobación de la admisibilidad de aguacate a Estados Unidos, Guatemala tendría la oportunidad de incrementar su economía 

y empleo, disminuyendo así, la migración a otros países. Mientras que, por su parte, Estados Unidos podría ser suministrado de 

aguacate ya que no se dan abasto en su demanda local. Concluyó Quilo. 

Otras de las actividades de suma importancia durante el III Congreso Nacional de Aguacate fueron las tres visitas de campo a distintas 

fincas de aguacate, mismas que tuvieron como objetivo brindarles a los participantes la oportunidad de intercambiar experiencias y 

obtener nuevos conocimientos de nuevas prácticas. Estas visitas se desarrollaron en fincas de aguacate que se produce con altos 

estándares de calidad en las principales regiones productoras como lo son: Chimaltenango y Sacatepéquez.  
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